

# Kast reordena su gabinete *ad portas* del anuncio y asoma Barros en Defensa

**POLÍTICA.** *El presidente electo apuesta por el histórico abogado de Sebastián Piñera para la cartera militar.*

## Redacción

**A**solo 72 horas de que el presidente electo, José Antonio Kast, presente oficialmente a su primer círculo de hierro en La Moneda, el diseño de su gabinete de 25 ministros entró en una fase de definiciones y control de daños. Tras una semana marcada por la reconfiguración de fuerzas y el desmarque parcial del Partido Nacional Libertario (PNL), el mandatario electo ha optado por un repliegue hacia figuras de alto perfil técnico, experiencia gremial y una lealtad probada en el mundo empresarial y jurídico, intentando aplacar las crí-

ticas internas sobre la falta de experiencia política en su equipo.

El nombre que concentró todas las miradas este sábado es el de Fernando Barros Tocornal. Según reveló La Tercera online, el abogado tributarista sería el próximo ministro de Defensa, una decisión que se terminó de zanjar ayer luego de que Kast echara pie atrás en el nombramiento del periodista Guillermo Turner para dicho cargo.

La llegada de Barros, de 68 años, no es un movimiento menor en el tablero político. Socio fundador del estudio Barros & Errázuriz y estrecho colaborador de Sebastián Piñera por más de tres décadas, su perfil rompe

con la tradición de colocar figuras políticas o expertas en estrategia militar en esa repartición.

Su trayectoria está ligada al corazón del empresariado nacional, desempeñándose como consejero de la Sofsofa, expresidente de Icare y director en firmas de relevancia como Oxiquim, Agrosuper y Socovesa. Sin embargo, para el núcleo duro del sector, Barros representa un símbolo de firmeza jurídica e histórica. Fue el vocero y defensor de Augusto Pinochet durante su detención en Londres en 1998 y recientemente fue figura central en la cena de desagravio organizada para Pablo Longueira tras su absolución.

## MEDIO AMBIENTE

En paralelo, otra figura que ya se encuentra instalada con oficina propia en la "Moneda chica" es Francisca Toledo. La ingeniera civil industrial de la Universidad Católica se perfila como la carta definitiva para el Ministerio del Medio Ambiente, desplazando a Ricardo Irarrázabal, quien actuó como vocero del sector durante la campaña. Toledo representa el puente entre la técnica y la gestión estatal que Kast busca imprimir a su administración. Con pasado en la Segpres, el Ministerio de Educación y como asesora directa de Cristián Larroulet en el segundo gobierno de Piñera, su cercanía con el

equipo económico de Jorge Quiroz y su rol actual como representante de Libertad y Desarrollo en el Consejo Nacional de Escazú sugieren una gestión enfocada en la institucionalidad.

Su paso por el mundo gremial en la Cámara Marítima y Portuaria le otorga un activo adicional: el manejo de conflictos regulatorios en grandes proyectos de inversión.

## ¿EMERGENCIA?

Los nombres que asomaron ayer se suman a otros como Claudio Alvarado (Interior), Jorge Quiroz (Hacienda), Mara Sedini (Segegob), Martín Arrau (MOP), Iván Poduje (Vivienda),

Jaime Campos (Agricultura), Ximena Rincón (Energía), Judith Marín (Mujer) o Francisco Undurraga (Cultura), todos con posibilidades de integrar el primer gabinete de Kast.

El anuncio oficial de todo el elenco está programado para el próximo martes a las 20:30 horas. Bajo el concepto "Unidos frente a la emergencia", el equipo de Kast, liderado en las comunicaciones por María Paz Fadel y el más que probable futuro jefe de la Secom, Felipe Costabal, desechó locaciones masivas en favor de un acto más austero en las dependencias de la Oficina del Presidente Electo (OPE). C23